



Ansprechpartner/in: Herr Manfred Bardtke  
Abt.: Öffentliche Sicherheit und Ordnung  
Tel.: 02373 903 369

07.11.2013

## **Entscheidung des Bürgermeisters durch Aufsichtsbehörden bestätigt Verwaltungschef bestimmt die Mitarbeiter, die an Ausschusssitzungen teilnehmen**

Im Zusammenhang mit der Aufbereitung des Vorgangs „Beschaffung einer neuen Heizungsanlage für die Realschule Menden“ hatte der Rechnungsprüfungsausschuss den Bürgermeister beauftragt, eine Stellungnahme des Innenministeriums einzuholen. Streitpunkt war die unterschiedliche Sichtweise des Ausschusses und des Bürgermeisters zu der Teilnahmeverpflichtung von einzelnen Mitarbeiter/innen der Stadtverwaltung an Ausschusssitzungen. Der Bürgermeister vertritt die auf die Gemeindeordnung gestützte Auffassung, dass nur die Beigeordneten verpflichtet sind, auf Verlangen eines Ausschusses hieran teilzunehmen und zu den Beratungspunkten Stellung zu nehmen. Der Ausschuss wollte diese Verpflichtung auch auf andere Mitarbeiter/innen ausgeweitet wissen, sofern der Ausschuss dies beschließt.

Mittlerweile liegt eine Antwort der Bezirksregierung Arnsberg vor, die die rechtliche Bewertung des Bürgermeisters der Stadt Menden zu der strittigen Frage in vollem Umfang teilt. Wörtlich heißt es darin: „Eine Befassung der obersten Kommunalaufsicht mit einer Rechtsfrage, die sowohl von der Kommunalaufsicht des Märkischen Kreises als auch von mir mit gleichem Ergebnis beantwortet wird, sehe ich nicht als notwendig an“.

Damit ist das Verhalten des Bürgermeisters durch die Aufsichtsbehörden als rechtmäßig bestätigt worden.

gez.

Manfred Bardtke

Erster Pressesprecher